
An den 
Vorsitzenden des Ausschusses 
für Planung und Verkehr 
Herrn Ingo Steiner 
im Hause 

nachrichtlich 
Landrat, Fraktionen 

27.04.2018 

Ausbau der A 61 auf je 3 Fahrbahnen vom Autobahnkreuz Bliesheim bis 
zum Autobahnkreuz Meckenheim 

Sehr geehrter Herr Steiner, 

die SPD-Kreistagsfraktion bittet die Verwaltung, in der nächsten Sitzung des 
Planungs- und Verkehrsausschusses am 12.06.2018, den Tagesordnungspunkt 
„Ausbau der A61 auf je 3 Fahrbahnen" aufzunehmen und zum Stand der Planungen 
für den Ausbau vom Autobahnkreuz Bliesheim bis zum Autobahnkreuz Meckenheim 
zu berichten. 

Der Bericht sollte auch auf die folgenden Fragen eingehen: 
Welche Position gegenüber Land und Bund hat der Rhein-Sieg-Kreis zu diesem 
Ausbau bisher vertreten, wann zuletzt? 

Was hat der Rhein-Sieg-Kreis in 2017 und 2018 zum Thema Beschleunigung des 
sechsspurigen Ausbaus der A 61 unternommen? 

Wie sehen die weiteren Planungen der Verwaltung im Interesse der Bürger des 
Kreises zum sechsspurigen Ausbau der A 61 aus? 

Begründung 
Die A 61 ist eine der wichtigsten Nord-Süd-Verbindungen des deutschen 
Autobahnnetzes. Sie wird von Pendlern, Urlaubern und zahlreichen LKW-Fahrern 
genutzt, zwischen den Kreuzen Bliesheim und Meckenheim fahren nach Zählung 
des Landesbetriebs Straßen NRW tägiich rund 50 000 Fahrzeuge, 20 % davon ist 
LKW-Verkehr. Die Strecke ist stark unfallbelastet. 

Der Masterplan des Landes NRW enthält diese Maßnahme bisher nach uns 
bekannten Informationen nicht. 
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Im Interesse der vielen Anwohner und Unternehmen des Rhein-Sieg-Kreises 
entlang der Strecke - von Bornheim über Swisttal, Rheinbach und Meckenheim -
die beruflich über die Autobahn pendeln müssen, aber auch im Interesse aller 
anderen Autobahnnutzer ist der sechsspurige Ausbau unabdingbar, damit wir eine 
gut funktionierende Infrastruktur erhalten und verbessern. 
Die Umleitungsstrecken durch unsere Ortschaften werden immer wieder stark 
belastet, wenn Staus und zahlreiche Unfälle auftreten. 

Mit freundlichen Grüßen 
gez. Dietmar Tendier, Folke große Deters, Sebastian Hartmann, MdB, Ute Krupp, 
Werner Albrecht, Tobias Leuning (SKB) und Fraktion 

f. d. R. 


